

TETHYS, spécialiste des applications pyrotechniques et acteur reconnu du secteur de la Défense, est accompagnée dans sa transition actionnariale par le fonds Definvest et plusieurs investisseurs privés.

Signes (Var), le 22 juin 2020 – TETHYS est spécialisée dans la conception, le développement et la fabrication de composants et systèmes complexes exploitant l'énergie délivrée par la combustion de matériaux énergétiques (poudre, explosifs) et utilisés dans les domaines aussi bien militaires que civils. La société poursuit son développement en accueillant en tant que repreneur Philippe Saussol, avec la participation de Definvest, le fonds du ministère des Armées géré par Bpifrance, et une dizaine d'autres investisseurs. Cette opération de transmission a également permis l'entrée au capital de Marc Schwindenhammer, ancien directeur commercial et aujourd'hui directeur général de TETHYS.

TETHYS est l'un des leaders français des applications pyrotechniques. La société développe et fabrique des équipements et systèmes remplissant, en autres, des fonctions complexes dédiées à la protection des personnes et des biens et utilisant les techniques avancées de la pyrotechnie, de la micromécanique et de l'électronique. Ses domaines d'intervention sont variés : de la défense (produits embarqués) aux applications médicales, en passant par la protection incendie, les travaux spéciaux, les sports extrêmes ou la sûreté nucléaire. La société créée en 2004 par deux anciens cadres du secteur, bénéficie de toutes les autorisations légales pour adresser ces marchés sensibles. TETHYS est aujourd'hui reconnue par des acteurs majeurs de l'industrie française (Naval Group, MBDA, Technicatome, Air Liquide, etc.) et a un vrai potentiel de croissance à l'international où elle réalise aujourd'hui moins de 10% de son chiffre d'affaires.

Cette transmission s'est réalisée via le "search fund" créé par Philippe Saussol auquel participe le fonds Definvest et d'autres investisseurs qui deviennent actionnaires de TETHYS aux côtés de ce dernier. Il s'agit de la deuxième opération réalisée en France suivant ce modèle d'acquisition. L'opération doit permettre à TETHYS de poursuivre sa stratégie de croissance, en continuant son développement sur ses marchés actuels (défense, sécurité et aérospatial) et en accentuant son activité à l'étranger. L'accompagnement actif de ses nouveaux partenaires financiers permettra de donner les moyens à la société d'atteindre ses objectifs et d'accélérer sa dynamique de développement.

Florence Parly, ministre des Armées : *"Il s'agit du 8^e investissement de Definvest, le chemin parcouru depuis sa création est considérable. Plus qu'une entreprise, c'est un savoir-faire que nous accompagnons aujourd'hui : TETHYS est un leader reconnu en pyrotechnie, un domaine indispensable au fonctionnement de nos sous-marins et missiles. Le ministère des Armées est aux côtés de ceux qui composent notre souveraineté nationale, TETHYS en fait partie, je félicite tous ses employés et ses dirigeants."*

Philippe Saussol, repreneur de TETHYS déclare : *« Avec Marc Schwindenhammer et toute l'équipe, soutenus par les investisseurs qui nous accompagnent et notre board particulièrement compétent, nous allons continuer à développer les savoir-faire hautement qualifiés de TETHYS pour nous renforcer sur nos marchés-clés et nous développer à l'international ».*

François Mestre, chef du service des affaires industrielles et de l'intelligence économique au sein de la Direction générale de l'armement (DGA) du ministère des Armées, précise : *« Dans le cadre de sa mission de soutien de la base industrielle et technologique de défense, la Direction générale de l'armement (DGA) suit TETHYS depuis sa création, compte tenu de son rôle clé dans les équipements à base de pyrotechnie utilisés dans de nombreux programmes d'armement conduits par la DGA au profit des armées. Il était donc naturel de soutenir cette prise de participation afin de pérenniser la filière et d'assurer la continuité de l'entreprise tout en renforçant sa capacité d'innovation. ».*

« Philippe Saussol a montré par sa présence active auprès de toutes les parties et par sa passion d'entreprendre qu'il était l'homme-clé pour assurer avec Marc Schwindenhammer, le succès de TETHYS », ajoute **Alexis d'Hérouville, Directeur d'investissement senior chez Bpifrance pour le fonds Definvest.**

Intervenants

Investisseurs

- TETHYS : Philippe Saussol, Marc Schwindenhammer
- Bpifrance Investissement : Alexis d'Hérouville, Quentin Palvadeau

Business Angels / Investisseurs Search Fund : Istria Capital, Inversiones Berruoco, JB46, Inversiones Cabiedes, Alcarama, Enrique Fernandez, La Financière Raffet, CRG Investments

Conseils Société

- Due Diligence financière : ECGE Conseil (François Dublois, Ismail Milli)
- Conseil et audit Juridique, Sociale et Fiscale : Spark (Ariane Olive, Sonia Codazzi)

Conseils Bpifrance :

- Conseil Juridique : RTV Law (Olivier Renault)

Dette senior

- Caisse d'Épargne Côte d'Azur (Jean-Christophe Calmels et Olivier Scamacca)
- Banque Populaire Méditerranée (Cécile Renaud et Vanessa Grand)

Contacts presse :

TETHYS	Bpifrance
Philippe Saussol	Sarah Madani
Tél. : 06 23 55 76 91	Tél : 01 42 47 96 89
philippe.saussol@tethys-sas.fr	sarah.madani@bpifrance.fr

A propos de Philippe Saussol et des « search fund »

Philippe Saussol, 42 ans, ingénieur de l'Ecole nationale du génie de l'eau et de l'environnement, MBA à l'IESE de Barcelone a une expérience de 10 ans dans l'ingénierie en conception et direction de travaux et de 5 ans en tant que directeur associé des programmes internationaux de direction générale de l'IESE. Le « search fund » permet à un repreneur personne physique avec un apport personnel modéré de rassembler autour de lui une communauté d'investisseurs (le search fund) qui financent et accompagnent sa recherche de cible (18 mois à 2 ans). Le capital est ensuite réparti entre le « searcher », suivant des parts variables acquises ou à acquérir selon des vesting de temps ou de rendement (environ 20/25%), les investisseurs du search fund et le cas échéant des fonds tiers.

A propos de Definvest et de Bpifrance

Doté initialement de 50 millions d'euros apportés par le ministère des Armées, Definvest allie les expertises complémentaires de la Direction générale de l'armement (DGA) et de Bpifrance. Le fonds vise, dans le prolongement des dispositifs de soutien aux PME déjà déployés par la DGA, à prendre des participations au capital des PME Stratégiques de la BITD, aux côtés d'investisseurs financiers et industriels, pour leur permettre de se développer en toute autonomie.

Bpifrance finance les entreprises – à chaque étape de leur développement – en crédit, en garantie et en fonds propres. Bpifrance les accompagne dans leurs projets d'innovation et à l'international. Bpifrance assure aussi leur activité export à travers une large gamme de produits. Conseil, université, mise en réseau et programme d'accélération à destination des startups, des PME et des ETI font également partie de l'offre proposée aux entrepreneurs. Grâce à Bpifrance et ses 48 implantations régionales, les entrepreneurs bénéficient d'un interlocuteur proche, unique et efficace pour les accompagner et faire face à leurs défis.

Plus d'information sur : www.Bpifrance.fr – Suivez-nous sur Twitter : @Bpifrance - @BpifrancePresse

A propos de la Direction générale de l'armement

A l'interface entre les armées et les industriels, la Direction générale de l'armement (DGA) du ministère des Armées a pour missions de préparer l'avenir en matière d'armement, d'équiper les forces armées, et de soutenir les exportations et les coopérations internationales. Moteur de l'innovation de défense, la DGA investit 730 millions d'euros par an dans la recherche et l'innovation. Avec la création de l'Agence de l'innovation de défense (AID) qui lui est rattachée et la nouvelle Loi de programmation militaire (LPM), la DGA élargit son périmètre d'actions et disposera d'un budget qui atteindra un milliard d'euros en 2022 pour la recherche et l'innovation. Ces ressources supplémentaires lui permettront de s'appuyer sur un écosystème plus diversifié et plus ouvert sur l'économie civile avec des PME, ETI, laboratoires et start-up innovantes, tout en bénéficiant d'un éventail de dispositifs renouvelé.

Plus d'informations sur : www.defense.gouv.fr/dga